



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. #FFAANoParamos. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Simón Bolívar fue una de las figuras más reconocidas en la historia de Latinoamérica y hoy en el #TemploDeLaPatria recordamos su legado junto a nuestro público visitante. ¡Ven y descubre con nosotros la historia! [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Uno de los escritos más representativos de Bolívar fue "Mi delirio sobre el Chimborazo". En la trivía del conocimiento del Museo #CasaDeSucre apreciamos esta obra junto con las fotografías de varios de los paisajes que inspiraron al Libertador. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Hoy en el Museo #CasaDeLosTratados, recibimos a los estudiantes de la Universidad para el Adulto Mayor (UPAM). En un emocionante recorrido por las salas, conocieron los sucesos de la #BatallaDeTarqui. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Presidente Daniel Noboa espera una 'ágil aprobación' de la ley económica en la Asamblea Nacional. El Universo

El próximo martes 19 de diciembre está previsto que el pleno de la Asamblea Nacional realice el segundo y definitivo debate del proyecto de ley orgánica de eficiencia económica y generación de empleo, iniciativa impulsada por el Gobierno en la que se proponen incentivos tributarios para la contratación de personal, creación de zonas francas, amnistía tributaria, entre otras medidas. [Ver más](#)



### Plan Fénix: "no silencios, sino gritos al crimen organizado". Expreso

Lo importante del plan Fénix ya se comunicó y lo hizo durante la campaña electoral. Que el primer paso para que funcione era aplicar cambios en los altos mandos de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional. Así respondió el presidente Daniel Noboa a los cuestionamientos de la poca difusión de las acciones de seguridad que se han ejecutado en el país desde que asumió el mando. [Ver más](#)



### Daniel Noboa: No olvidar la semana en que se atacó a la delincuencia, al crimen organizado y a la corrupción enquistada en la Función Judicial. El Universo

El presidente de la República, Daniel Noboa, invitó a los ciudadanos a no olvidar lo que sucedió en esta semana, que fue una de las más duras porque se atacó a la delincuencia, al crimen organizado y a la corrupción enquistada en la Función Judicial. [Ver más](#)



### Notas referentes: [El Universo](#)

### Wilman Terán ya guarda prisión preventiva en la cárcel 4 de Quito. El Diario

El presidente del Consejo de la Judicatura y exjefe nacional, Wilman Terán guarda prisión en la Cárcel 4. A dicho centro carcelario, donde permanecen los reos de alta peligrosidad, lo trasladaron una vez que concluyó la audiencia de formulación de cargos por el denominado caso Metástasis. El juez Felipe Córdova lleva el Caso Metástasis y dictó la medida de aprehensión preventiva en contra de Terán y los otros implicados tras la solicitud de la fiscal general Diana Salazar. [Ver más](#)



### Notas referentes: [La Hora](#), [Expreso](#), [Expreso](#), [El Telégrafo](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

<p><b>Norero compraba jueces nacionales con USD 450.000 y "mujeres de buena apariencia", según la Fiscalía. Primicias</b> "Ya aquí, en el despacho del juez"; era 10 de septiembre de 2022. El abogado Helive Angulo, alias 'Estimado', le reportaba a su jefe, el narcotraficante Leandro Norero, que estaba en un despacho de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) negociando un habeas corpus a favor de sus hermanos. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>Norero pagaba facturas, regalaba celulares y entregaba dinero a policías, dijo Fiscalía. Primicias</b> El caso Metástasis, en el que se investiga a 38 personas por su presunta vinculación con el fallecido Leandro 'El Patrón' Norero Tigua, ha puesto en evidencia la penetración del narcotráfico dentro de la Policía Nacional, aseguró la fiscal Diana Salazar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caso Metástasis: qué dicen los chats del 'Patrón' sobre Agustín Intriago, Harrison Salcedo y Fernando Villavicencio. El Universo</b> Los mensajes de texto de los teléfonos de Leandro Norero, alias Patrón, mientras estuvo preso en la cárcel de Cotopaxi, en 2022, son la base del caso Metástasis, en el que la Fiscalía investiga a una presunta red de delincuencia organizada, en la que estarían involucrados jueces, fiscales, servidores judiciales, guías penitenciarios, policías y abogados particulares, quienes recibían sobornos para beneficiar a Norero y sus familiares con resoluciones judiciales y favores penitenciarios. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>María Paula Romo: "La fiscal está mostrándonos cómo funciona un narco-Estado". Expreso</b> María Paula Romo, dirigente del movimiento Construye, que no aceptó ser parte del acuerdo legislativo al que llegaron el correísmo, el Partido Social Cristiano y el Gobierno, sostiene que el caso Metástasis confirma que tenía razón cuando dijeron que el correísmo era una línea roja. "Si ya lo sabíamos antes, esto que acaba de ocurrir confirma nuestras peores sospechas", dice. "¿Qué va a pasar con el acuerdo? Esto tienen que responderlo los socios del correísmo", sostiene. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Fiscalía pide a la ciudadanía que vigile el caso Metástasis. Primicias</b> A través de un video publicado en la red social X (antes Twitter), la fiscal menciona que, debido a la naturaleza del caso dado a conocer el pasado 14 de diciembre, los investigadores se enfrentan a "fuerzas políticas y judiciales que tratan de dejar estos hechos en la impunidad". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caso Metástasis: Gerardo Delgado, el error que le costó la vida. Expreso</b> El periodista Gerardo Delgado Olmedo, del medio de comunicación online Ola Manta, fue asesinado en el cantón Manta, provincia de Manabí, el 10 de agosto de 2022, mientras se movilizaba en su vehículo. El hecho llevó a la detención y condena de dos presuntos autores materiales, pero no se conocía la motivación del suceso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asamblea: investigar si, sin ser un obstáculo para el caso Metástasis. Expreso</b> Un asunto que debe ser abordado, pero con pinzas. El desarrollo y las consecuencias del caso Metástasis, en el que se investiga la relación de la justicia con el narcotráfico, no escapa del radar de la Asamblea Nacional y ya hay legisladores que piensan que debe ser abordado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caso Metástasis: 16 procesados reciben prisión preventiva. Expreso</b> La Fiscalía de Ecuador solicitó el ingreso en prisión provisional para 30 detenidos por el caso denominado 'Metástasis', incluido el presidente del Consejo de la Judicatura, Wilman Terán, al que el Ministerio Público otorga un rol importante en esta presunta gran trama de corrupción en el sistema judicial, carcelario y policial para favorecer al narcotráfico a cambio de sobornos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La fiscal delineó la supuesta red de Leandro Norero. Expreso</b> Deberá rendir cuentas a la justicia. Tras la audiencia de formulación de cargos, que duró más de 15 horas, el juez Felipe Córdova dictó prisión preventiva contra del presidente del Consejo de la Judicatura, Wilman Terán, y quince de las 31 personas aprehendidas en el denominado caso Metástasis. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

<p><b>Capturan al primer más buscado de El Oro. El Telégrafo</b> La Policía informó que tras labores investigativas en Pasaje, El Oro, permitieron la detención de Fernando B. Él es considerado como el primer más buscado de la provincia costera. La información se difundió en horas de la noche del viernes, 15 de diciembre de 2023, a través de la cuenta de X de la Policía Nacional. En ese espacio se explicó que el sujeto era buscado por el delito de robo a una entidad financiera y muerte de un servidor policial. El hecho ocurrió el 13 de junio de 2011. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>Niegan diferimiento de audiencia de apelación a defensa de Carrera. Expreso</b> La Sala Especializada Penal para el Juzgamiento de Delitos Relacionados con Corrupción y Crimen Organizado de la Corte Provincial de Justicia de Pichincha negó el pedido de diferimiento de la audiencia de apelación para revisar las medidas cautelares de Danilo Carrera, establecida para las 10:00 del 18 de diciembre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Alberto Molina: "La patria está en peligro, todos debemos sumarnos a la lucha". Expreso</b> Gobernador de la provincia del Guayas. Coronel del Ejército en servicio pasivo y miembro de la Academia Nacional de Historia Militar. Fue vocero de las Fuerzas Armadas en la guerra del Cenepa. Es licenciado en Administración y Ciencias Militares y ha realizado especializaciones en diferentes países del mundo. También es miembro de la Comisión Nacional Anticorrupción. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Reportan que el GIR y la UNASE han resultado alerta de bomba en la vía a Samborondón. La República</b> Una mujer que aparentemente fue secuestrada esta madrugada junto al presidente de la compañía Agripac, Collin Armstrong, ha entrado la tarde de hoy a la urbanización Castelago con un cinturón de explosivos, supuestamente a recoger el pago de un rescate. La urbanización ha sido rodeada por la fuerza pública, y efectivos del GIR y la UNASE han desactivado los explosivos que llevaba la mujer, quien ha sido detenida por sospechas de estar involucrada en el secuestro. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cónsul británico en Guayaquil fue secuestrado en Los Ríos. El Mercurio</b> El cónsul honorario de Reino Unido en Guayaquil, Colin Armstrong, fue secuestrado mientras se encontraba en su hacienda en Los Ríos. En la madrugada de este sábado 16 de diciembre de 2023, el empresario Colin Armstrong, también cónsul honorario del Reino Unido en Guayaquil, fue secuestrado mientras descansaba en su hacienda en el cantón Baba, provincia de Los Ríos. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">La Hora</a>, <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">Expreso</a>, <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>Noboa quiere deportar a 1.500 extranjeros de las cárceles de Ecuador. La Hora</b> QUITO.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, aseguró que su Gobierno se plantea deportar a unos 1.500 presos extranjeros que tengan condenas en firme de al menos cinco años, para que terminen de cumplir la pena en su país de origen. Tras sostener en Guayaquil reuniones con autoridades locales sobre seguridad ciudadana, Noboa anticipó, el 15 de diciembre de 2023, esta posible medida de su administración para rebajar la tensión y el hacinamiento de algunas cárceles ecuatorianas.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Notas referentes:</b> <a href="#">Expreso</a>, <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>Seguridad e inversión social con más recursos en Cuenca. Expreso</b> El Concejo Cantonal de Cuenca aprobó el presupuesto del GAD Municipal para el ejercicio fiscal 2024 con un incremento de 22'563.804 dólares con respecto al de este 2023, que fue de 227'918.455 dólares. Es así que el presupuesto se desarrolló en 250'482.259 dólares. De esto, el 15% se destina a gasto corriente, el 66% para inversión, el 5% egresos de capital y el 13% para pagos de financiamientos o préstamos que tiene la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

<p><b>Militares capturan a presunto miembro de Los Tiguerones en Esmeraldas. Primicias</b> La Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, informó la mañana del sábado 16 de diciembre de 2023 de la captura de alias 'Topecoco', presunto integrante de la banda Los Tiguerones, en cuyo poder se encontraron fusiles, alimentadoras y municiones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Muertos y bienes incinerados deja enfrentamiento en Los Ríos. El Mercurio</b> Un enfrentamiento entre grupos delictivos en Los Ríos dejó dos personas fallecidas y la incineración de cuatro inmuebles, dos vehículos y tres motocicletas. El hecho se registró la mañana de este viernes 15 de diciembre de 2023 en el recinto La Cruz, cantón Mocache. En videos se observa cómo las llamas cubren las casas, mientras a pocos metros estaban los cuerpos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cinco procesados por expendio de drogas en Cuenca. El Mercurio</b> Cuenca.- Durante cuatro audiencias de formulación de cargos, Fiscalía inició procesos penales contra cuatro hombres y una mujer, detenidos en la ciudad de Cuenca por su presunta participación en el delito de tráfico ilícito de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil: Persecución dejó dos menores de edad detenidos. Primicias</b> Cuatro sujetos fueron detenidos en el norte de Guayaquil, tras una persecución policial. El grupo había asaltado a una mujer minutos antes. La propia víctima alertó a los uniformados que aprehendieron a los cuatro sospechosos; dos de ellos son menores de edad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Extorsiones por uso de playas en Manabí "son mensajes falsos", dice la Policía. Primicias</b> El sector turístico desmiente y mira con preocupación los supuestos cobros de extorsiones en las playas de Puerto López y San Clemente, en Manabí. La Policía asegura que ya han identificado a las personas que estarían detrás de los mensajes de redes sociales. Representantes de los hoteleros, ubicados en los 350 kilómetros de playas que se extienden de norte a sur del territorio costero, creen que se trata de mensajes que buscan generar "miedo y ahuyentar al turista". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El verdadero blanco del crimen del Guasmo tiene antecedentes. Expreso</b> En la casa donde vivía el individuo al que estaba dirigido el atentado que acabó con la vida de cuatro hermanos y de su madre, el lunes 11 de diciembre, además de 40 mechas utilizadas para la elaboración de explosivos, se halló un altar dedicado a la Santa Muerte, reveló una fuente policial a este Diario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Alerta por amenaza de bomba motiva cierre de tramo en la avenida Samborondón. El Universo</b> Un operativo por amenaza de bomba se realiza en el kilómetro 5 de la avenida a Samborondón, la tarde de este sábado 16 de diciembre. Según indicó el ECU-911, una llamada de alerta reportó una amenaza de bomba en ese sector por lo que de inmediato se desplazaron agentes de la Policía Nacional y de Tránsito para iniciar el operativo de verificación de este presunto evento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerzas de Israel matan por confusión a tres rehenes israelíes en Gaza. El Universo</b> Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) abrieron fuego contra tres rehenes israelíes en la Franja de Gaza, confundidos con una amenaza. Los cuerpos de los tres civiles fueron trasladados de vuelta a Israel, donde se confirmó su identidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El mar Rojo, amenazado por los hutíes del Yemen. Expreso</b> Los rebeldes chíes hutíes continuaron este 16 de diciembre lanzando ataques desde el territorio que controlan en el Yemen hacia Israel que fueron interceptados, aunque sí consiguieron que más compañías suspendan sus operaciones en el mar Rojo, lo que puede resultar en consecuencias económicas muy graves para el comercio internacional. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

<p><b>Rusia efectuará siete lanzamientos con misiles balísticos intercontinentales en 2024. La República</b> Rusia anunció este sábado que se propone efectuar siete lanzamientos de prueba con misiles balísticos intercontinentales en 2024, de lo que informará en su debido momento a Estados Unidos. Añadió que Estados Unidos también informa con no menos de 24 horas de antelación a Rusia ante cualquier ensayo con misiles de sus fuerzas estratégicas. El general ruso explicó que el objetivo de esos ensayos es mejorar sus características de combate, el trabajo de los puestos de mando y control, y la implementación de las nuevas tecnologías de información y comunicación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hamás acusa a Israel de matar deliberadamente a los tres rehenes abatidos en Gaza. La República</b> El grupo islamista Hamás acusó este sábado al Ejército de Israel de haber matado deliberadamente a los tres rehenes que, según las fuerzas israelíes fueron abatidos por error en Gaza. El Ejército israelí «los ejecutó intencionadamente», aseguró Hamás en un comunicado el día después de que las fuerzas de Israel informaran de la muerte por error durante su ofensiva en la Franja palestina de los tres secuestrados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas @FFAAECUADOR en coordinación con la @PoliciaEcuador, ejecutando controles militares en el sector #BarrioLindo, se aprehendió a un sujeto y se decomisó: -1 motocicleta robada -1 pistola traumática -3 municiones -350 gramos de SCSF (marihuana) #Bloquedeseguridad <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el Sector de #LaPradera, logran la aprehensión de un miembro de G.D.O los Tiguerones alias Topecoco, con el siguiente armamento: -02 Fusiles de asalto. -03 alimentadoras. -80 municiones. #FFAAContigoec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #SantaElena Soldados de tierra, mar y aire felicitan al señor Valm. Jaime Vela Erazo, Jefe del Comando Conjunto de las @FFAAECUADOR y al personal de oficiales y tripulantes que ascendieron al inmediato grado superior. #FFAAContigoec <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Cohesión. Es el vínculo de unión, solidaridad y orgullo de pertenecer a las Fuerzas Armadas ecuatorianas. #EjercitoECU <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Grupo de Fuerzas Especiales 26 aprehende a un ciudadano con armas y municiones</b> #Los Ríos   Personal militar del Grupo de Fuerzas Especiales N.º26, en base a información otorgada por inteligencia, realizó un allanamiento en el sector del recinto La Cruz, conjuntamente con miembros de la Policía Nacional se logró obtener los siguientes resultados: -01 persona aprehendida que posee antecedentes penales -01 Carabina artesanal -01 Pistola 9mm robada al personal de la Policía Nacional -01 Pistola 8 mm -04 cargadores de municiones -109 municiones -34 tarjetas de claro que se utilizaban para extorsión. El aprehendido y las evidencias fueron entregadas a la autoridad competente. #EjercitoECU <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> (1/2)EC 🇪🇺 🇺🇲 🇪🇺 VISITA PROTOCOLAR #Guayaquil   El Comando de #Guardacostas, recibió la visita de Autoridades de INL (Oficina Internacional de Asistencia Antinarcóticos y Cumplimiento de la Ley), y Autoridades de la UE (Unión Europea), #SiempreArumbo #YosoyNaval <a href="#">Ver más</a></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

## @armada\_ecuador

(2/2) Quienes pudieron realizar un recorrido y constatar el avance en la construcción de la Escuela de #Guardacostas, así como también conocer más sobre las operaciones #marítimas de #seguridad y protección de los espacios acuáticos en un recorrido #fluvial.

[Ver más](#)



## @armada\_ecuador

🚢 RECUPERACIÓN DE LANCHA ROBADA 🚢 El Comando de #Guardacostas, mediante una llamada del @ECU911\_ logró la ubicación y recuperación de una lancha con 11 tripulantes quienes habían sido abandonados en una camaronera cercana al lugar del robo. #SiempreArumbo #YosoyNaval [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Noboa plantearía su consulta popular entre febrero y marzo de 2024. La Hora

QUITO. – El presidente Daniel Noboa reveló que entre la última semana de febrero de 2024 y la primera de marzo se celebraría la consulta popular que busca convocar para poner a votación varias reformas clave de su plan de Gobierno. En declaraciones a periodistas en una visita a la ciudad de Guayaquil, el 15 de diciembre de 2023, Noboa anticipó también que este plebiscito tendrá de 12 a 14 preguntas, centradas en «el procedimiento de acción de las Fuerzas Armadas, la reforma del sistema judicial y elementos de generación de empleo y dignidad humana».

[Ver más](#)



### Colombia suministrará energía eléctrica a Ecuador hasta abril del 2024. Expreso

La ministra de Energía y Minas, Andrea Arrobo, viajó hasta Colombia para dialogar con su homólogo, Andrés Camacho, en búsqueda de opciones para salir de la crisis energética que se vive en el país desde finales de octubre de este 2023.

[Ver más](#)



### Juicio político contra Wilman Terán a la espera de un informe técnico. Expreso

La Unidad Técnica Legislativa (UTL) deberá emitir un informe para que indique si el pedido de juicio político contra el aún presidente del Consejo de la Judicatura (CJ) Wilman Terán, el vocal Xavier Muñoz y la exvocal Maribel Barreno cumple los requisitos para avanzar a la Comisión de Fiscalización.

[Ver más](#)



### Esmeraldas: Fuertes lluvias causan desbordamiento de un río. El Telégrafo

Las fuertes lluvias provocaron el desbordamiento del río Anchayacu, en el cantón Eloy Alfaro, en Esmeraldas. La información se conoció este sábado, 16 de diciembre de 2023, a través del ECU911. Hasta las 15:40 no se registraron personas heridas o fallecidas. La entidad informó que se coordinaron con personal del Servicio de Gestión de Riesgos. Ellos han realizado recorridos en lancha por las zonas afectadas y se han coordinado recursos para continuar movilizándose y realizando inspecciones durante la emergencia.

[Ver más](#)



## OPINIÓN

### El embajador de EE. UU. habla, el gobierno no. Ugo Stornaiolo. La Hora

Cuando hablan los embajadores estadounidenses, agitan las aguas. En 1996, poco antes de la caída de Abdalá Bucaram, el entonces embajador, Leslie Alexander, hablaba de la corrupción de ese régimen. En 2008, Heather Hodges criticó al entonces presidente Rafael Correa por la venta de los canales incautados y más temas. Correa declaró a la diplomática "persona non grata" y la invitó a dejar el país.

[Ver más](#)

La Hora



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

**Para los miedos, valentía. Fabián Cueva Jiménez. La Hora**

Para los temas. Maya Angelou, escritora, poeta, profesora y activista estadounidense por los Derechos Humanos: "La valentía es la más importante de todas las virtudes, pues sin ella no se puede practicar ninguna de manera constante"; y de Nelson Mandela: "Aprendí que el coraje no era ausencia de miedo, sino el triunfo sobre él"; "El valiente no es el que siente miedo sino el que vence ese temor", frases que nos invitan a meditar sobre hechos de sonada importancia, que dañan a la individualidad y al conglomerado social, provocando reacciones inmediatas. El asesinato a Fernando Villavicencio, periodista y político ecuatoriano dejó heridas profundas, tanto que su ausencia, muy sentida, abrió un panorama de dudas sobre el futuro cercano del país. [Ver más](#)

La Hora

**Alto al crimen organizado. Alfonso Espín Mosquera. La Hora**

En estos días, la fiscal general de la nación, Diana Salazar, lideró una arremetida en contra de los grupos delincuenciales, que contaminados por el narcotráfico, han filtrado varias estructuras del estado, fundamentalmente en el poder judicial y en la misma policía. [Ver más](#)

La Hora

**No hay códigos. César Ulloa. La Hora**

Hace algunos años, un documental realizado en México profundizaba en las historias de vida de los delincuentes más buscados en aquella época, en donde no había entrado el crimen organizado. Los delincuentes habían construido su fama, debido a su audacia, experticia, anecdótico e incluso se levantó una mitología alrededor suyo. Los amigos de lo ajeno, en especial, se caracterizaban por su agilidad para el hurto, al punto de que las víctimas no caían en cuenta cuando habían perdido sus joyas, carteras o cualquier objeto de valor. Lo propio sucedía cuando los ladrones entraban a dismantelar las casas, pues muy pocas veces les trincaban.

[Ver más](#)

La Hora

**Misa negra con Terán. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora**

Muchos aplauden la captura del presidente del Consejo de la Judicatura, el histriónico Wilman Terán, y otros jefes vinculados al espectro narco. En seguridad piden una misa en nuevas cárceles barcazas que llegarían recién en medio año. Esto junto al anexo de una ley parche que parece la liturgia de la economía noboísta que busca enmendar el desempleo al eliminar deudas inmanejables y absurdas: los estudiantes becarios asfixiados por intereses bancarios; y, los pagos siniestros de pensiones alimentarias incobrables de millones de padres desempleados desde la pandemia y la peste lassista que llenarían todas las prisiones del Ecuador. Es inaudito yerro el impuesto predial de ciertas municipalidades.

[Ver más](#)

La Hora

**Metástasis. Gonzalo Clavijo Campos. El Mercurio**

El término médico metástasis implica que el tumor cancerígeno se ha propagado a una o varias partes del cuerpo distintas de donde comenzó. Las células cancerígenas se desprenden del tumor principal e ingresan al torrente sanguíneo o al sistema linfático del cuerpo. Los operativos desplegados en la noche del miércoles 13 y la mañana del jueves 14 de diciembre, por la Fiscalía General del Estado (FGE), con el apoyo de la Policía Nacional, con 75 allanamientos simultáneos en varias provincias y la participación 900 funcionarios, personal de las dos Instituciones se denominó: Metástasis. [Ver más](#)

EL MERCURIO

## RADIO Y TELEVISIÓN

Metástasis: Las batallas que vienen. Ecuavisa. 17-dic-2023



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 17 de diciembre 2023  
Aniversario de Empresa de Municiones "SANTA BÁRBARA" EP

<p>¿Concurso de jueces en el limbo? Ecuavisa. 17-dic-2023</p>	
<p>Fiscalía pidió incautar vehículo del juez nacional Byron Guillén. Ecuavisa 17-dic-2023</p>	
<p>Presidente Noboa pidió no olvidar el golpe contra el crimen organizado. Mención FF.AA. Ecuavisa 17-dic-2023</p>	
<p>Cónsul honorario del Reino Unido fue secuestrado dentro de hacienda. Ecuavisa 17-dic-2023</p>	
<p>Expulsión de reos extranjeros. Ecuavisa 17-dic-2023</p>	
<p>El Presidente del Consejo de la Judicatura también fue trasladado a la cárcel 4. Teleamazonas 17-dic-2023</p>	